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Oggetto: risposte quesiti Question Time 18 aprile 2024 - Vicesindaco Salatiello

Quesito n. 3, prot. n. 23710: Fratelli d'Italia - Potature alberi parchi pubblici

E’ indubbio che i sempre più frequenti avvenimenti climatici stiano mettendo alla prova tutta
la gestione del patrimonio arboreo e del verde pubblico in generale, tuttavia, questa rinnovata
attenzione ci rende occasione per precisare anche alcuni concetti: non è l’altezza dell’albero
di per sè ad essere un problema, ma la sua posizione, posto che interventi di riduzione di
chioma e altezza si traducono in capitozzi che rendono ancora più instabile la pianta,
avviandola, date anche le temperature sempre più alte, verso certa essiccazione o
ammaloramento.

L’amministrazione sta ponendo attenzione al tema e negli ultimi 2 anni sono stati spesi oltre
80 mila € in interventi straordinari di potatura e, purtroppo, in taluni abbattimenti ordinati a
seguito di prova strumentale con resistografo effettuata da agronomo abilitato alla
professione. Per citarne alcuni, è stata fatta una intera potatura di tutta la via Giovannina,
della circonvallazione, del parco del gigante, dei pioppi di via Casoni a Casumaro e provati a
strumento tutti gli alti fusti con conseguenti interventi. Restano in programma altri interventi.

Per tali ragioni, si rende necessario e si è avviato un lavoro di progettazione dello sviluppo e
della gestione del verde pubblico maggiormente orientato a rispondere alle esigenze
climatiche in essere: da una diversa e differenziata gestione dello sfalcio, ad un programma di
implementazione arborea con specie e distanze compatibili con il “nuovo clima” e un piano
economico finanziario che ogni anno ci dia la possibilità di rendere strutturali interventi di
potatura.

_________________________________________

Quesito n. 7, prot. n. 23533: Orgoglio Centese - Manutenzione strade, fossi, giardini
della partecipanza

La nostra Polizia Locale e il nostro Ufficio Ambiente intervengono tempestivamente rispetto
situazioni difformi da quanto previsto dal regolamento comunale.
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In riferimento alla Partecipanza Agraria di Cento sicuramente impattano importanti difficoltà
gestionali che l’ente sta vivendo in questo periodo, tuttavia è cura ribadire tale necessità
anche sensibilizzando i conduttori che fanno riferimento alla partecipanza stessa.

________________________________________

Quesito n. 14, prot. n. 23533: Orgoglio Centese - Problemi di manutenzioni sfalci e
zanzare

Il programma sfalci è regolarmente iniziato il giorno 11 marzo 2024. Per effettuare il giro
dell’intero comune occorrono circa 3 settimane, salvo pioggia. Nella programmazione del
giro viene data priorità alle scuole, poi alle aree a gioco e/o centrali, successivamente alle
aree non attrezzate. La squadra e il numero di giardinieri è invariato rispetto al passato, ma
non neghiamo che a fronte di periodi particolarmente piovosi, il combinato disposto fra acqua
alternata a giorni di sole e conseguente allungamento dei tempi per effettuare il primo
passaggio comportano in taluni casi qualche ritardo.
L’Amministrazione e la struttura tecnica ricevono settimanalmente un cronoprogramma sfalci
aggiornato che viene monitorato e non risultano ad oggi difformità.
Abbiamo contezza di due casi che hanno presentato qualche criticità: lottizzazione Gambetta
a Penzale e area Sagra a Pilastrello. Nel primo caso si è convenuto di anticipare il primo
passaggio a inizio stagione, incrementando di un giro il totale degli sfalci previsti almeno
nelle aree piantumate fruite, nel secondo il ritardo è stato anche complice di un malinteso
nella gestione degli accessi concordati con i gestori della casetta. Entrambe le situazioni sono
state risolte.

Rispetto al piano di prevenzione della arbovirosi, riferiamo che gli sfalci sono differenziati a
seconda delle aree e che nelle zone più sensibili viene preferita la raccolta al mulching
(scuole, parchi dei centri cittadini). Quest’anno nelle zone più sensibili è stata fatta una
consegna porta a porta del kit larvicida, mentre è in corso di conclusione la distribuzione
degli stessi kit nelle farmacie delle frazioni al fine di favorire la massima diffusione di questa
pratica. Confermiamo essere partito anche il programma di prevenzione in aree pubbliche che
viene regolarmente trasmesso ad ASL.

________________________________________
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Quesito n. 16, prot. n. 23533: Orgoglio Centese - Continui disservizi rispetto la raccolta
differenziata

Nel PEF del servizio raccolta del Comune di Cento sono inseriti oltre 180.000 € annui di
recupero rifiuti abbandonati che vengono raccolti quasi quotidianamente.
Accanto a ciò, continua l’attività della PL e di Agriambiente di verifica sugli abbandoni che
nell’anno scorso ha visto un incremento delle sanzioni di oltre il 20%.
Nei casi più visibili di accumulo, dalle verifiche del gestore e delle guardie è sempre evidente
che si tratta di errati conferimenti e mancata differenziazione che rende impossibile lo
svolgimento del servizio in modo ordinario.

Il cambio del sistema di raccolta risulta ad oggi difficilmente in discussione, visto anche il
Piano Regionale Rifiuti e Bonifiche (PRRB) che spinge i comuni di pianura verso l’obiettivo
dell’84% di raccolta differenziata e sistemi di raccolta puntuale entro il 2025.

Si sta intervenendo in maniera puntuale in tutti i casi di abbandono e cumulo adeguando il
sistema singolo nella maniera più conforme al caso di specie.
E’ in corso anche un percorso di adattamento della zona di via De Gasperi, mentre può dirsi
risolta nelle zone di via Campagnoli, Giovannina 7, Giovannina 2 (grattacielo).

_______________________________________

Quesito n. 17, prot. n. 23533: Orgoglio Centese - Mail clara disservizi e segnalazioni non
funzionante

I sistemi di segnalazione dei disservizi devono legalmente avere una propria tracciabilità, per
monitorarne in maniera certa il numero, ma anche gli esiti e il processo di elaborazione.
Nel 2023 sono arrivate presso i canali di segnalazione Clara (sito e app Junker) circa 840
segnalazioni di mancato ritiro, presso la segreteria Sindaco nessuna, presso URP una decina
di segnalazioni.

Da un raffronto con altri gestori, sia tenendo un riferimento a più grandi operatori (HERA,
Iren), sia su benchmark di dimensioni simili (Geovest), emerge che il sistema di segnalazione
è pressoché analogo, con una lieve differenza nei casi di Hera e Iren, in cui è possibile inviare
la segnalazione via mail, ma sempre allegando il modulo precompilato che contiene gli stessi
dati richiesti nel portale di Clara.
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L’impegno e la disponibilità ad affrontare nuovamente la questione in una commissione resta,
tuttavia è necessario che la soluzione eventualmente riscontrata sia di tipo conforme a quella
prevista dagli standard ARERA.

_________________________________________

Quesito n. 18, prot. n. 23533: Orgoglio Centese - Coordinamento spazzamento strade
Clara

Su segnalazione del passaggio della spazzatrice, è intervenuta la Polizia Locale che ha
stoppato il prosieguo delle attività di spazzamento. Si è trattato di un episodio incidentale ed è
stato richiamato l’operatore.

Oltre a tale richiamo e ripristino, è stata verificata positivamente la corretta comunicazione
fra le due partecipate CMV Servizi e Clara nel coordinamento delle attività di salatura e
spazzamento.

___________________________________________

Quesito n. 22, prot. n. 23533: Orgoglio Centese - Comunità energetiche

Lo scorso mese di marzo sono finalmente stati pubblicati i decreti attuativi relativi alla
costituzione e al funzionamento delle CER. La progettazione fatta nello scorso biennio
consisteva nello sviluppo di una comunità energetica pubblico privata.

All’esito di tale progetto sono stati consegnati al Comune uno studio di fattibilità relativo a:
superfici utili, potenza installabile, piano economico finanziario della comunità energetica,
bozza di statuto e regolamento, bozza di manifestazione di interesse per la cessione in
concessione alla cer delle superfici comunali.
I decreti attuativi prevedono che per poter godere dei vantaggi correlati alla condivisione
dell’energia, la comunità energetica debba preesistere alla messa in rete degli impianti,
pertanto in queste settimane si sta provvedendo alla costituzione del soggetto giuridico, del
quale l’amministrazione è promotrice, ma per ragioni di celerità non sarà verosimilmente tra i
soci fondatori, potendo entrarvi in un secondo momento, dopodichè andranno a fare capo alla
cer gli impianti che le prime aziende partecipanti hanno in corso di realizzazione ma non
ancora allacciati alla rete. Si sta valutando la possibilità di avere tra i fondatori anche la
nostra CMV Servizi in virtù del realizzando impianto fotovoltaico da 100 kw sopra la propria
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sede. Tuttavia, resta in attesa di imminenti verifiche circa la propria configurabilità come PMI
(requisito dimensionale indispensabile per poter aderire come prosumer).

L’amministrazione resta a disposizione per illustrare in dettaglio gli studi, oltre che avere
l’obiettivo di portare in adesione anche l’ente.

Si rimane a disposizione per ulteriori chiarimenti.

IL VICESINDACO
Vito Salatiello


